

Director y Propietario  
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N 13

# EL RAMONENSE

Administrador  
MARCO T. ACOSTA

o,50 doce N<sup>os</sup>

Año VI

San Ramón, 19 de Marzo de 1916

N<sup>o</sup> 273

## TIENDA LA CARMENCITA

Surtido en el Mercado de San José

LA CUAL OFRECE A SU NUMEROSA CLIENTELA GRAN VARIEDAD DE ARTICULOS A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS, ESPECIALMENTE SOMBREROS DE PITA, FIELTRO Y PAJA, MANTAS, LIENZOS, DRILES, ROPA HECHA PARA PEQUEÑOS Y GRANDES, Y UNA GRAN VARIEDAD DE MERCADERIAS QUE SERIA IMPOSIBLE ENUMERAR.

JAIME VARGAS C.

## W. STEINVORTH & H.<sup>NO</sup> ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 0.67

## Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de zeltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

### FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

## F. HOPKINS

### San Ramón

#### ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajías, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los más baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

#### DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las más baratas pero SÍ de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

#### DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajías, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

#### HERRERIA

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

#### FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejes y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpintería. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

### CREMA INDIA! CREMA INDIA!

LA ULTIMA PALABRA DE LA INDUSTRIA NACIONAL

Esta crema está elaborada con sustancias completamente inofensivas al cuero por fino que sea, todo lo contrario, lo conserva. No entra en su composición el negro de humo que tanto daño hace, haciendo quebradizo el cuero.

Para convencimiento de la bondad de mi crema, regalaré muestras al que las solicite. GREGORIO MIRANDA C.

San Ramón, C. R.



### Aviso al público

VENDO MI CASA DE HABITACIÓN SITUADA LADO SUR DEL PARQUE, ENTRE DON DOLORES VÁSQUEZ Y DON PATROCINIO UGALDE Y QUE FUE DE DON CLEOFÁS SALAS.

Virgilio CHAVARRA P.

San Ramón, set. de 1915.

Pida informes a EL RAMONENSE

### Afrecho - Afrecho

OFRECEMOS A NUESTROS CLIENTES Y AL PUBLICO EN GENERAL AFRECHO DE ARROZ DE INMEJORABLE CALIDAD A ₡ 1,00 QUINTAL EN NUESTRO ASERRADERO.

MAGNIFICO ALIMENTO PARA GANADOS, AVES DE CORRAL Y CERDOS.

F. HOPKINS

### DESEA Ud. COMPRAR UNA CASA?

Se vende una, espaciosa y cómoda, situada a 100 varas al Este del parque.

Entenderse con su propietaria

Magdalena v. de Quesada

San Ramón, Octubre de 1915.

# "EL RAMONENSE"

PUBLICACION SEMANAL DE INFORMACION E INTERESES GENERALES  
AVISOS SEGUN TARIFA COMUNICADOS: PRECIO CONVENCIONAL  
LA SERIE DE DOCE NUMEROS VALE CINCUENTA CENTIMOS

### COLABORADORES:

NAUTILIO ACOSTA  
FLORENTINO LOBO  
JOSE JOAQUIN SALAS P.

DR. MARIANO FIGUERES F.  
RICARDO VILLAFRANCA C.  
MARCO TULLIO ACOSTA

## POSTAL ROMANTICA

*A Zita Arias*

EN GRECIA

Con tu gracia, tu garbo y tu gentileza  
seduces y cautivas los corazones  
y en nuestras almas surgen las ilusiones  
al conjuro imperioso de tu belleza.

*Rolando*

## ESTE DESEO

Envío de un amigo de "El Ramonense."

Qué modo de pensar!... El mejor modo  
de vivir esta vida que no halaga,  
aunque a veces el ánimo naufraga,  
en el deseo de decirlo todo...

Esta lucha tremenda con el verbo,  
por lanzarle a la imbecil turbamulta  
una mínima parte del acervo  
sentimental, que el corazón oculta.

Este afán, esta vida, estos dolores  
para poder regar algunas flores  
sobre los cardos de nuestra jornada.

Este deseo de decirlo todo,  
cuando del mundo en el revuelto tloido  
talvez fuera mejor no decir nada...

F. RESTREPO GÓMEZ  
Colombiano

## Cartas sin sentido

A ISADORA:

Yo también, Roxana, anhelo vivamente volver a vuestro lado, pero mis ocupaciones cotidianas, como una malla de acero, me ligan por todas partes y me impiden la realización de mis anhelos.

Sin embargo, con mi pensamiento liero como un centauro y audaz como un cóndor, vuelo a cada momento a vuestro lado y en el alero de vuestra casa edifico mi nido como si fuera una golondrina.

A veces imagino que la separación material no existe cuando la presencia espiritual se manifiesta y continúa ejerciendo en nuestro espíritu el prodigio de lo tangible y de lo real.

Muchas veces al sacudir un mueble

al abrir el piano, al abandonar un guante, o al mirarme en el espejo, me digo, Roxana me está viendo, Roxana escucha mis pasos... y aunque efectivamente eso no existe, para mí es casi como si existiera.

He dicho: casi, porque siempre existe una diferencia muy grande entre lo real y lo imaginado porque lo primero viene de afuera y lo segundo de adentro; porque lo real tiene por origen a las sensaciones, y lo imaginado tiene por base a los recuerdos.

Sin embargo: qué valen mas, las sensaciones de ahora o los recuerdos de ayer?

Pero dejemos las especulaciones psicológicas y volvamos por el camino del

buen sentido.

Me dices que en el jardín hay como una pauta de silencio y de tristeza, que las gallinas no van a picar el grano junto al fogón, que las palomas no hacen gorgoritos en el tejado y que los terneros no triscan fogosos en el corral y q'aun el potrero y aun el camino comparten con vosotros la pena de mi separación. Oh buena amiga cuánto os agradezco tanta gentileza y tanto donaire. Si por mí fuera os mandaría con esta carta mi corazón.

He recogido con todo el cariño de mi alma la vendimia de vuestro afecto que fué rica en sus mejores jugos. La guardo aquí en el relicario más sagrado

que tengo, en el que guardo los recuerdos de mi niñez florida y de mi juventud sonriente, en donde tengo también en un altar la imagen de mis padres... ya muertos y de mis hermanos... y aídos..!

Yo conservo aquí también en este relicario las prendas de mi amor: aquí como entre una aureola de brillantes y zafiros conservo la imagen de Carlos, aquel novio a quien tanto quise para que luego me abandonara sin saber que para siempre había herido mortalmente un corazón....

Monina, un beso para tí.

ROXANA

## DE ZARCERO

EL TURNO

Desde la víspera notábase gran animación. Las sabrosas cenas, el famoso mondongo y los tamales, nada dejaban que desear; después la velada, que fué una de las producciones más bellas del entusiasta Jesús Quirós. Las principales señoritas del lugar tomaron parte en ella; todas embellecieron los aires con la armonía de su voz: la señorita Hipólita Aguilera cantó con la voz del ruiseñor, cosechando muchos aplausos; la siguieron la señorita Lía Rojas, seria y altiva como una heroína; la señorita Otilia Peraza que dejó oír el prelude del "Rey que Rabió" y fué muy aplaudida; pero la señorita Silvia Blanco sí que cantó divino, con una voz argentina y melodiosa, parecía una hada con su barrita mágica, o una visión celeste que se remontaba a las regiones del etéreo; cantó "La Decepcionada", dando a su voz el triste acento del abatido que solamente con la muerte halla el reposo, cogió el arma fatídica con las convulsiones que debe sentir aquel que se va a suicidar, elevó su canto al cielo como un lamento desesperado, pidió perdón a Dios, y puso la boca del cañón en sus sienas: en ese momento sonó una detonación de un pistoletazo y el cuerpo de la hurí se balanceó y cayó desplomado; bajó el telón y el

público no acertaba a aplaudir, pues estaba aturcido, comovido. Cuando hubo comprendido el acto tan bien desempeñado, entonces se oyeron los atronadores aplausos. Los demás artistas trabajaron todos a la altura de su deber y todos fueron muy aplaudidos.

Los laguneños se portaron a la altura de su deber y con esto han probado que no guardan rencor y que están dispuestos a una verdadera paz.

El turno fué sobresaliente, se veía la animación y el entusiasmo general, hubo 100 carretas con maderas y leña; las rifas de ganado es tuvieron a pedir de boca, una yunta de terneros la hicieron valer \$ 400,00 y así todo, de manera que el turno pasó de \$ 2,000,00. Ojalá despierte la fé en todos los corazones zarcereños y se lleve a cabo tan hermosa obra, cual es su templo donde deben rendir culto y homenaje al Dios de las alturas.

La filarmonía ramonense amenizó todos los actos con brillantez, es cogiendo las mejores piezas de su repertorio, reciben ellos un aplauso junto con nuestro agradecimiento.

CORRESPONSAL ESPECIAL

Zarcero, Marzo 14 de 1911.

## Higiene Social

(Continuación)

Nosce te ipsum

Así como probamos en nuestro capítulo anterior que el VALER MORAL de San Ramón es envidiable, vamos ahora a demostrar que el VALOR MATERIAL deja mucho que desear.

Dos factores primordiales son indispensables para el incremento de los pueblos: la densidad de población y la constante actividad de sus moradores.

En la densidad de una población indudablemente que influyen varias circunstancias: el hombre no se aparta de las leyes biológicas y se dirige allí donde se vive con mayor facilidad; donde el suelo y el clima son duros y ásperos, donde no den para vivir las condi-

ciones del medio ambiente, la población disminuirá. La topografía de un lugar influye también en la densidad de una población. Hoy, al revés de lo que ocurría en tiempos medioevales, en que los hombres se refugiaban y fortificaban en las alturas, se busca más bien para vivir, el llano y las costas; la vida tiende a extenderse en la periferia y allí la encontramos en la mayor parte de las Naciones, salvo cuando hay circunstancias accesorias que obligan a modificar el hecho.

El trabajo es otro de los factores que influyen en la densidad de una población. Donde el suelo sea fértil y se implanten industrias, la densidad de una

# ORLICH HERMANOS

COMERCIANTES BANQUEROS

GENEROS

ABARROTOS

FERRETERIA

IMPORTACION DIRECTA

## El nuevo Ministro de Gobernación

El Licenciado don Alfredo González, con un tino admirable, ha encargado al Lic. don Claudio González Rucabado para que desempeñe el puesto de Ministro de Gobernación y Policía, mientras esté ausente del país el Ministro que las desempeñaba, Lic. don Juan Rafael Arias.

El solo nombre de González Rucabado es un escudo heráldico, cuyos blasones jamás ha empañado un acto denigrante ni turbio. Enamorado de la democracia, ha sabido predicar con la palabra y con el ejemplo el amor por la Libertad y el respeto por la Justicia.

Entusiasta como el que más por todo lo que se refiere a la Instrucción Pública, ha dedicado a ella los

mejores años de su vida y siempre ha abogado en pro de los niños y en defensa de los maestros. En fin, como orador parlamentario, como estadista, como padre de familia, siempre ha sabido colocar su nombre muy en alto y por eso y por todas sus altas prendas intelectuales y morales, la Patria lo tiene como uno de sus más escogidos hijos predilectos.

"EL RAMONENSE", al felicitar hoy al Lic. González Flores por su feliz designación, y al Lic. González Rucabado por el honor que se le ha otorgado haciendo justicia a sus elevados méritos, felicita también al país entero que de la labor del nuevo Ministro espera mucho de bueno y saludable.

## INFORMACION

—El domingo pasado fué obsequiado el cuerpo de Boy-Scouts de esta ciudad, con un paseo a la Sabana, en el que se les distribuyeron melcochas, tosteles y dulces. Muy agradecidos quedaron los obsequiados, de las señoritas Emilia Picado y Matilde Alvarado, obsequiantes.

—Murió en Palmares la señora Isabel de Sancho, esposa del honrado agricultor don Joaquín Sancho a quien, así como a los demás dolientes, damos nuestro pésame.

—Agentes de la Republic Tobacco Co<sup>a</sup> estuvieron por esta zona comprando tabaco. Por este motivo tuvo ese artículo una alza regular.

—Felicitemos a nuestros amigos don José Orlich y doña Georgina de Orlich por la venida a su hogar de una chiquitina, que será la mimada de sus seis hermanitos.

—El domingo pasado se improvisó un baile en el Club de Amigos que estuvo bastante animado.

—Murió en Alajuela una niñita de nuestro amigo don Juan Alfaro. Valor deseamos a los esposos Alfaro Zamora ante estos golpes del Destino.

—Hoy se celebra la festividad de San José. A todos los Chepes, Chepas y Chepillitos deseamos muy feliz día.

—En días pasados fué herido en una riña el señor Camilo Hernández, por suerte, no de gravedad.

—En Sarchí fué herido también en un pleito un señor Zamora.

—El joven Rafael Estrada, hijo de doña Julia de Estrada, directora de la Escuela Elemental de esta ciudad obtuvo una beca para proseguir sus estudios en la Escuela Normal de Costa Rica. Lo felicitamos.

—En San José ha estado bastante delicado de salud, y fué operado, el señor Nazario Mora. Ojalá que recupere del todo su salud.

—Pronto se publicará un libro de Billo, dedicado a los niños. Induda-

blemente que será ameno en la forma y en el fondo, como todo lo que ese escritor produce.

—Doña Julia de Salas, don Agustín Monge y don Francisco J. Fernández, han estado algo enfermos. Ya están mejor y es de esperarse que restablezcan pronto del todo.

—Don Tomás Herra, y sus hijas las señoritas Marina y Betina regresaron de su paseo por Puntarenas.

—De San Carlos estuvo por acá don José María González, Tesorero Escolar de ese cantón.

De San José vinieron don Agustín Monge y don A. K. Jones.

—A San José, después de pasar una corta temporada por aquí regresaron don Arturo Moncada, don Arturo Barrantes y don Enrique García.

—Para ingresar al colegio de Heredia partió la señorita Franca Solano.

—Doña Amanda de Hopkins regresó ya a esta ciudad.

—D. Ernesto Alfaro fué a Alajuela.

—Don Lucas Caballero estuvo en la capital.

—También los señores don Ramón Morales, don Eloy Jiménez y don Ecequiel Guzmán.

—Regresó de Aserrí la señora doña Rosalía Madrigal de Fallas.

Don Juan Rafael Mora, don Angel Losilla y don Rafael Gamboa fueron a San José.

—De Atenas vino don Augusto Jenkins.

—Regresaron ya de su paseo a Panamá, don Abías Gamboa, doña Estelia de Gamboa y Srta Ana María Gamboa.

**NO olvide hacer una visita a la fotografía Monge Hnos. El estudio más completo que se ha establecido en esta ciudad. Arte, esmero, buen gusto, etc.**

cabo la salud del cuerpo está íntimamente ligada a la del alma, ciertos preceptos higiénicos debieran vulgarizarse y hasta hacerlos autoritarios. ¡Cuántas viviendas hay en los campos que debieran incinerarse!... ¡Dios nos libre de una epidemia!... Recordamos ahora que en Oporto cuando la peste bubónica hubo que quemar muchas casas para exterminarla; en Astrakán tuvo el gobierno Ruso que acordar la población y acabar con casas y habitantes a cañonazo limpio, única manera de hacer desaparecer la epidemia.

La Prensa, divulgando conocimientos, las Municipalidades, con sus ordenanzas, las autoridades todas, es el caso de que debieran contribuir a la tarea de saneamiento; las familias cultas deben también secundar los preceptos higiénicos; es inútil disponer nada, si las órdenes o los consejos no se cumplen; un caso de difteria en una casa, no se puede aislar sin el concurso de la autoridad y mientras la familia no se convenza de que debe acatar estrictamente las disposiciones profilácticas. Cuando el tísico sepa que su esputo va sembrando gérmenes por doquier, y se convenza de que no debe escupir en público, ni en la calle, habremos dado un gran paso en la profilaxis de esa enfermedad; mientras eso no suceda, nada habremos logrado. En resumen: la Escuela, la Iglesia, la Prensa, las Autoridades, las familias cultas, todos, todos tenemos la obligación, en materia de higiene, de contribuir, cada uno en su esfera de acción, al mejoramiento de nuestra raza, por medio de la interesantísima obra de saneamiento.

¿Por qué hay tantísimo parásito intestinal entre nuestras gentes?

¿Por qué hace tantos estragos la anquilostomiasis?

Precisamente por lo que acabamos de exponer: nuestro suelo, rico en fauna y rico en flora, está plagado de esporos y huevos de infinidad de parásitos de los que el hombre puede defenderse con solo sencillísimas precauciones que desgraciadamente no son tomadas y hasta son desconocidas por muchísimos: con solo hervir las aguas, cuando no den garantía suficiente; asear el cuerpo con frecuencia y lavarse las manos SIEMPRE antes de comer, evitaremos las enfermedades intestinales en su inmensa mayoría, sobre todo la contaminación de los parásitos que tanto enriquecen e inutilizan para el trabajo a nuestros obreros, en especial los agricultores. El día que éstos comprendan la importancia que la higiene tiene para su salud, para su desarrollo físico e intelectual; el día que se convenzan de que estando sanos no les faltará voluntad y fuerza para trabajar y que trabajando no les ha de faltar que comer, ese día empezarán a VALER y nuestro pueblo surgirá indudablemente; mientras tanto seguiremos viendo muchachos en la flor de su juventud pálidos y enclenques, tirados en la típica banca del corredor de la casa, en horas que debiera estar en su trabajo, aprovechando el tiempo y cumpliendo con su deber.

(Continuará)

PLINIO

### DE TEATRO

Sabemos que la Empresa del Teatro Minerva acordó, hasta nueva orden, suspender las funciones de los sábados y dar solo los domingos a precios corrientes, y los lunes, a precios reducidos. Así, pues, ya lo saben.

población. Donde el suelo sea fértil y se implanten industrias, la densidad de una población aumentará indiscutiblemente; en cualquier sitio, por lejano que sea, implántense industrias, empréndase trabajos serios y pronto se verán pequeñas colonias que andando el tiempo serán centros de población.

Por último, influyen también las condiciones climatéricas del lugar; la benignidad del clima es un factor importantísimo; por eso los climas templados son los que mayor número de habitantes cuentan, ya que la vida en ellos no es tan difícil, ni tan cara como en lugares de climas fuertes; en los países fríos, por ejemplo, el obrero necesita ingenjarse mucho y ganarse buenos jornales para resistir las duras condiciones de la estación.

El suelo y el clima de Costa Rica son afortunadamente inmejorables y sin embargo su densidad de población es todavía bastante exigua; 341,600 habitantes en una extensión de 48,418 kilómetros cuadrados dan una densidad de 7 habitantes por kilómetro cuadrado; España da 40 habitantes por kilómetro cuadrado; Alemania da 110, Inglaterra 125; Holanda 140; y Bélgica, la Nación más densa en población, tiene 210 etc. (es de advertir que estos datos deben haberse modificado notoriamente ahora con el actual conflicto Europeo)

Vemos pues que la densidad de nuestra población es bastante pequeña, razón por lo cual es escaso nuestro valor material.

Hacen falta vías de comunicación; precisa que se desarrollen industrias; venga capital extranjero; venga inmigración sana y activa; en una palabra, facilítese el aumento de población y nuestro VALOR MATERIAL tomará, a no tardar, un incremento alagador.

Vamos a ocuparnos de otros factores importantísimos: LA ACTIVIDAD y CONSTANCIA DE NUESTRAS GENTES. Es un hecho indiscutible que el obrero costarricense, en general, por desgracia es poco activo, algo negligente, VALE POCO: estudiemos las causas.

El medio ambiente en que se desarrolla desde su infancia, la ignorancia de las madres en conocimientos para la mejor crianza de sus hijos; la falta de higiene en el hogar; el clima húmedo tan general en Costa Rica etc. etc. hacen del niño un tipo mal desarrollado. enclenque, linfático, mas tarde, cuando hombre se alimenta con cualquier cosa y vive... vive, sí, pero no trabaja; mal puede trabajar un hombre cuyo desarrollo ha sido deficiente y cuya alimentación no es reparadora. El medio en que se desarrolla es en general muy mal sano: desconocedor de los preceptos higiénicos más rudimentarios, nuestro campesino, crece y evoluciona en un ambiente muchas veces hasta repugnante; con frecuencia tenemos ocasión de comprobar nuestro aserto: en los campos vemos muy generalizada la costumbre de vivir EN FAMILIA, chanchos, gallinas, perros, vacas etc. etc. el hacinamiento en las habitaciones, sin luz, sin aire, sin sol y... ¡cuántas veces con unos ropajes en las camas que no permiten arrimarse a ellas!... ¿no podrían nuestros campesinos cuidar un poco más del aseo del hogar?... no pedimos lujos, recibimos CHUICAS, pero limpios.

La civilización y el adelanto de un lugar, se mide más que por nada por su cultura higiénica. El pueblo suizo que vota sus leyes higiénicas, es el primero en Europa y debiera tomarse por modelo.

En las Escuelas y en los Templos debiera predicarse higiene, pues al fin y al

## Istria

Fábrica d Jabón  
Blanco - Amarillo - Negro  
CLASE SUPERIOR

Pedidos: Calle Hnos. o en la Fábrica a David Mora C.

## Tabaco

Para la fábrica de Brevé de esta ciudad  
compran:

## Orlich Hermanos

## Descascaradora de arroz

la más moderna que se conoce acaban de instalar

F. ORLICH y Co. en San Rafael

contando los clientes con patios y aventadora  
sin costo adicional

<p><b>GUILLERMO ZUÑIGA</b> Carpintería, Funeraria y venta de maderas <b>Precios bajos</b></p>	<p><b>JUAN RAFAEL CABALLERO</b> Licores y Pulpería <b>Cantarrana</b> Ultimos precios de plaza</p>
<p><b>LUIS MAZZALLI</b> Ofrece sus servicios en carpintería a sus clientes y al público en general</p>	<p><b>RAMÓN QUESADA</b> Lavandería de sombreros a precios módicos. Se garantiza el trabajo.</p>
<p><b>PANADERÍA "LA JOSEFINA"</b> —Desea Ud. comer buen pan...? —Cómprolo en la panadería de Juan Brenes, situada en la calle del Tremedal Aseo y buen trato</p>	<p><b>FRANCISCO SOTO</b> Tiene su Taller de Sastrería contiguo a "La Chispa". Buen gusto y trabajo de lo mejor.</p>
<p><b>"LA MAGNOLIA"</b> Refresquería, Cantina, Pastelería y Confituras <b>SURTIDO COMPLETO.</b></p>	<p><b>RODOLFO GAMBOA E HIJOS</b> Surtido completo en géneros y abarrotes. Precios sin competencia y buen trato.</p>
<p>En la platería de <b>LORENZO CARVAJAL M.</b> se compra oro del país con el 4% de premio, y se pagan los soles a un colón.</p>	<p><b>Luis Fernández R.</b> <b>Abogado y Notario</b></p>
<p><b>Teatro Minerva</b> — <b>TODOS LOS SÁBADOS Y DOMINGOS HABRÁ ESCOGIDAS E INTERESANTÍMAS FUNCIONES DE CINE.</b></p>	<p><b>AMADEO CASTRO G.</b> —Necesita Ud. remendar su calzado? —Ocurra a su taller que se los dejará como nuevos. Al frente de Ramón Morales.</p>
<p><b>GERARDO VEGA C.</b> Sastrería donde se garantiza todo trabajo, Situada al Sur de la Iglesia, contigua a los Sres. Gamboa e hijos.</p>	<p><b>ADOLFO VILLALOBOS</b> <i>Barbería en donde se le dá el gusto más exquisito a su numerosa clientela.</i></p>
<p><b>ALEJANDRO PÉREZ</b> <i>Tiene su barbería situada en el lado atrás de la Iglesia Parroquial, donde ofrece satisfacer todos los gustos.</i></p>	<p><b>LOSILLA Hnos.</b> <i>Los precios más bajos que hay en plaza se encuentran en su establecimiento de comercio.</i> <b>CANTINA, PULPERÍA Y TIENDA.</b></p>
<p><b>JESÚS MONGE T.</b> San Ramón <i>Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas, situada frente a la plaza nueva.</i></p>	<p><b>RODRIGO FLORES</b> <i>Aviso a mi numerosa clientela y público en general, que mi lavandería de sombreros está situada en el Mercado donde ofrezco dejar contentos a todos</i></p>
<p><b>FRANCISCO ARIAS A.</b> Dentista <i>Extracciones sin dolor. Trabajos a precios económicos Frente al Parque</i></p>	<p><b>FARMACIA CENTRAL</b> Lic. <b>FAUSTO MONTES DE OCA A.</b>, propietario <i>Surtido de drogas y Medicinas de Patente. Todo a precios módicos</i></p>

<p><b>VICENTE REYES G.</b> <i>Ofrece su caballeriza situada a 250 varas al Sur del Parque. Allí se encontrará a todas horas un buen servicio de bestias de alquiler. También ofrece al servicio público un magnífico carretón de carga, tirado por una magnífica mula.</i></p>	<p><b>SASTRERIA DE DOLORES VÁSQUEZ</b> <i>Situada 100 varas al Sur de la Iglesia, donde se atiende toda clase de trabajos.</i></p>
<p><b>CECILIO DOBLES</b> <i>Pesante de Abogado y Notario Público, atenderá a su clientela en esta ciudad todos los días excepto los lunes, que dedicará a sus clientes en Palmares. Horas de despacho: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.</i></p>	<p><b>ORONTES HERNÁNDEZ</b> En pulpería y abarrotes tengo un surtido grande; y en taquilla, los mejores licores del país, y las copas más grandes.</p>
<p><b>G A N G A !!!</b> Se vende una bonita casa situada cien varas al norte del Teatro Minerva. Muy barata. Dará informes el señor <b>Buenaventura Méndez</b> en su establecimiento "La Chispa", que también se vende.</p>	<p>Quiere Ud. dejar su ropa vieja, nueva? Pásela donde <b>CELSO CARMONA</b> quien se hace cargo de dejarla al gusto y satisfacción del cliente. Lo encontrarán 100 varas al Este del Parque, casa de doña Magdalena v. de Quesada.</p>

## MUNICIPALES

El sábado 4 del corriente mes a las 4 de la tarde celebró sesión ordinaria la Corporación Municipal de este cantón. Asistieron los Regidores Salas, Salazar, Dobles y Soto, bajo la presidencia del primero se acordó;

Art. I Para contestar el interdicción de amparo de posesión que estableció Rafael Elizondo Mora, esta Corporación acuerda comisionar al Fiscal para que haga la defensa a que la ley da lugar.

Art. II Oída una solicitud del Sr. Manuel Hernández, súbdito colombiano, en la que pide se le subvencione con cien colones mensuales para establecer en esta ciudad una escuela para la fabricación de sombreros de pita, y a la cual tendrá derecho este Municipio de colocar cinco niñas pobres; y cuya subvención durará un año. Se acordó estudiar la proposición y resolverlo en la sesión venidera.

Art. III. Presentes los señores Mercede Solórzano y el Síndico Francisco Solís del distrito de San Francisco, manifiestan que hay necesidad urgente de colocar un puente sobre las aguas del río Barranca para unir el distrito de San Francisco con Santiago, y que para ello piden un auxilio de trescientos colones. Esta Municipalidad considerando de utilidad pública tal construcción acuerda prestar el auxilio pedido; tomando el dinero de los fondos comunes del distrito.

Art. IV El presidente manifiesta que habiendo varios vecinos y el Gobierno ofrecido voluntariamente auxilios pecuniarios para la construcción de un puente sobre el río de "La Balsa", cuyo gasto alcanzará poco más o menos a cuatrocientos colones, esta corporación debiera cubrir la diferencia; Se resuelve de conformidad.

Art. V El Síndico del distrito de San Juan, pide se le autorice para componer un puente y algunos desagües del mismo. Se comisiona al Sr. Regidor don Rafael Soto para que examine lo pedido y haga un presupuesto e informe a esta

Corporación.

Art. VI Visto un memorial presentado por don Francisco Orlich Ziz y don Alberto Echandi Montero, en que solicitan permiso para utilizar las vías públicas para colocar sobre ellas las líneas de transmisión derivadas de la planta eléctrica que piensan establecer aprovechando las aguas del río Barranca y que no se les cobre ningún impuesto durante cincuenta años ni por la planta ni por las vías públicas; esta Corporación resuelve de conformidad con lo solicitado en cuanto al tiempo, y lo demás también, pero sin perjuicio de tercero.

Art. VII El regidor don Cecilio Dobles hace presente que encontrándose algunos desagües, sin ninguna corriente y por consiguiente las aguas estancadas, las cuales como es natural deben estar infestadas; sería provechoso regar en esos lugares algún líquido desinfectante, con lo que se haría un beneficio a la salubridad pública. Se acuerda que el Policía de Higiene haga regar sobre esos depósitos de agua unas 10 botellas de carbolina.

Art. VIII Visto un memorial firmado por vecinos del distrito de Concepción, en el cual solicitan se les auxilie con tubos de cañería pedidos al Gobierno para instalar nnas pajas de agua para aquel mismo lugar. Se acuerda comisionar al Sr. Jefe Político para que haga un estudio del asunto e informe a esta Corporación,

Art. IX El señor Jefe Político pide se le auxilie con ₡ 75,00. para concluir la composición del camino a San Mateo. Se resuelve de conformidad.

Art. X Se acuerda reorganizar la Junta de Santiago Sur en la forma siguiente: Para propietarios los Sres. José Alpizar Barrantes, José Cruz Jiménez y Antonio Paniagua Ugalde; para suplentes los Sres. Santana Esquivel Paniagua y Carlos Barrantes Quirós.

## A LOS BORRACHOS

Pruébese la siguiente receta contra la borrachera y comuníquese los resultados. El Dr. Dungar, prepara un kilogramo de quina colorada reducida a polvo y la pone en infusión en medio litro de alcohol puro. Filtra la infusión y la reduce a un cuarto de litro.

Se dá a beber al borracho una cucharada cada tres, en los primeros días; media al tercero, y así sucesivamente, 20, 10 y 5 gotas durante siete días.

Por este sistema ha curado 3.000 individuos, que han llegado a aborrecer las bebidas espirituosas.

Cuadros de la Ciudad, Fray Mocho  
A ₡ 1,75 CADA UNO  
en la **PAPELERIA ACOSTA**